Dirigide y Redactado por el "Centro Verdad" Editor: Luis Cartin G. OFICINA: avenida 6a. eeste No. 6

LA ACCION SOCIAL

Diario Católico de intereses generales

APARECE TODAS LAS MAÑANAS

Administrador Antonio Hernández Suscripción mensual & 1.00 Tetéfono 438

Apartade III

República de Costa Rica

Año I

San José, martes 2 de abril de 1918

Nám. 77

mérica Centra

Se han distribuido en el frente italiano 40 divisiones

austriacas

PARIS, 27.—Hoy llegaron a esta los primeros heridos igleses; fueron repartidos en los diferentes hospitales, son los primeros que se han despachado a esta capital.

COPENHAGUE, 27.—El Corres ponsal del «Vorwerts» en el frente francés comunica que el Kaiser y su estado mayor se hallan en San Quin tín. Agrega que las pérdidas aunque grandes, no son excesivas.

AMSTERDAM, 27.—Dice «Volk^S Zeitung», que según asegura Luden dorf el Keiser está muy impresionado por la terrible devastación en la zona de batalla, habiendo dicho «que contento estuviera si fuese posible ahorrar a la patria cosas tan terribles, que hemos logrado mantener el conflicto fuera de las fronteras, porque siempre insistimos en la necesidad de arma mentos. Cuando cambie la humanidad también cambiarán estas cosas, pero primero es preciso que cambie la humanidad.

AMSTERDAM, 27.-Dice e «Vorwaerts» que el pueblo alemán saluda con regocijo las noticias recibidas del frente occidental simplemente por que justifican la esperanza de que estos acontecimientos traerán cerca la paz. Protesta contra las expresiones emp'eadas por el «Deutsch Zeitung», cuyo periódico ha dicho: «Abajo los filisteos que hablan de conciliación, abajo el culto del dios de la paz. Pe dimos venganza, y el verdadero odio a Inglaterra, que surge con renovada fuerza por todo el Imperio, abajo Inglaterra». Dice el «Vorwaerts» que estos son los desvaríos de los dementes guerreros del hogar, no del pueblo alemán, pues éste considera el avance en occidente como un paso más en dirección de la paz.

VIENA, 27.—Informe oficial alemán. Los aliados teutones obtuvieron otro gran éxito en occidente.

CUARTEL GENERAL BRITA-NICO, 27.—Los alemanes han recuperado virtualmente todo el territorio que poseías sobre el Somme en 1916. No han tomado ciertos lugares, pero en cambio, han pasado un poco más allá en otros. Anoche los alemanes continuaron sus furiosos ataques, por el suroeste de Han, contra la defensa áliada en la región de Boye y Noyon, habiendo disminuido el esfuerzo patente de cortar la línea británica más al norte, donde se ofrecó desesperada resistencia.

PARIS, 27.—Dice «L'homme Libre», que los proyectiles de los cañones de largo alcance, tienen 8 pulgadas de diámetro por 29 de largo y pesan 200 libras, contienen menos de 20 libras de explosivos. El proyectil está provisto de una mecha protegida por un tapón con rosca y dentro hay un diafragma que divide el proyectil en dos cámaras desiguales. Dos agujeros en el diafragma, proveen comunicación entre los dos espacios. Este hecho se acepta como explica el de la deble explosión.

principio hizo creer que había dos cañones.

LONDRES, 27.-El día 23, Haig expidió la siguiente orden especial, dirigida a todos los grados del ejército británico en Francia y Flandes: «Nos encontramos otra vez en la crisis de la guerra. El enemigo ha concentrado en este frente hasta la última división disponible, con la mira de destruir el ejército británico. Durante los áltimos pocos días, le hemos infligido las per didas más grandes. Los franceses es tán mandando tropas lo más pronto posible, para apoyarnos. "Estoy seguro de que como todo el mundo comprende perfectamente bien, todo de pende de nuestros esfuerzos e inmutalidad: cada uno hará lo posible para impedir que el enemigo logre su objeto». Anoche llegaron a esta 4 trenes cargados de oficiales y tropas heridas, procedentes del frente de batalla. Mientras se les transportaba a las ambulancias, los concurrentes les arro jaban flores vivándoles a la vez. Los heridos respondieron con sonrisas. Preguntando como fué la batalla, un tomy respondió. «Fritz nos llovió proyectiles que parecía granizada».

LONDRES, 28. —En su respuesta a Lloyd George, el Mariscal Haig, dijo: «La seguridad de ique no se ahortara aingún esfuerzo en Inglaterra para prestarnos todo el auxilio que necesitamos, es muy alentadora: por nuestra parte haremos todo lo que podamos para mantener el honor del imperio en esta hora de prueba, y seremos dignos de la confianza que se nos tiene.»

AMSTERDAM, 28. - En despacho que dirigió al vice-Presidente del Reischtag el Kaiser dijo: «Las hazañas de nuestro ejército durante los últimos pocos días, son dignas de compararse con las más lucidas de la guerra; hemos sacudido gravemente al ejército de Inglaterra con la ayuda de Dios. Avanzamos cada día a pesar de la tenaz resistencia. El número de prisioneros es grande y el botía in menso e inconmensurable. Dios quiera que el pueb o alemán, y especial mente sus representantes escogidos, lograran confianza de nuevo en la granceza de estas hazañas: la espada alemana nos ganará la paz Ojalá se comprenda que lo que se necesita ahora, es que el pueblo de Alemania manifieste su fortaleza y voluntad de triunfar; entonces la paz vendrá por medio de la espada alemana. Será más asegurada que hasta ahora. Dios nos ampara».

hay un diafragma que divide el proyectil en dos cámaras desiguales.

Dos agujeros en el diafragma proveen comunicación entre los dos espacios.*

Este hecho se acepta como explica ción de la doble explosión, lo que al la retaguardia, mediante viva persecu-

ción. Las divisiones anglo-francesas, derrotadas el día 25, intentaron otra vez, ayer, en la intransitable zona de los cráteres del campo de batalla del Somme, atajar auestro avance. Nues tro ataque perforó la línea enemiga; por el Norte de Ancre ganamos el paso del Ancre. Albert cayó por la tar de. Por el Sur del Somme, después de sangrienta lucha, empujamos para atrás al enemigo por la via de Chaunes y Ligons. En muchos puntos cru. zamos las antiguas posiciones que ocupamos antes de las batallas del Somme. Luego despejamos Nayon de enemigos después de sangrienta pelea en las calles. El número de prisioneros crece y el botín se aumenta. Formidables batallas de artillería están efectúandose en Flandes y ante Verdum y Lorena.

NEW YORK, 28 -Avisan los corresponsales en Francia, que por el momento la situación es menos crítica en el congestionado campo de batalla El enemigo trae continuamente nuevas divisiones, pero también comien zan a llegar las reservas inglesas, así es que cada día que se gana, es de suma importancia. Los aviones han hecho una obra magnifica, mereciendo un mensaje del Rey, de agradecimiento. De todas partes de la Gran Breta ŭa, vienen informes de la resolución de los obreros, de aumentar el pro ducto de municiones, habiendo renun ciado a observar la Semana Santa.

PARIS, 28 Informe ofi. La tropa francesa contraatacó esta mañana, con empuje, y arrojó para atrás al enemigo, en un frente de 10 kilómetros, hasta una profondidad de 3 kilómetros por el Sur de Noyon.

BERLIN. 28.—Inf. of. El Kron prinz penetró hista una profundidad de 60 kilómerros, desde San Quintín, al través de Samme, capturado Montdidise.

PARIS, 28.—Oficial. La batalla se ha renovado con tremenda violencia; está empeñada está noche en un frente de 40 ki.ómetros. Los franceses apo yados por las reservas ofrecen desesperada resistencia a los potentísimos a altos.

WASHINGTON 29. — D spacho recibido en la Embajada Italiana, comunica que cuarenta divisiones nue vas de tropa custriaca, se han distribuido a lo lurgo del frente italiano. Esta activida ha convencido a los militares italianos, que la batalla que está efectuándose en Francia, no impedirá la ofensiva contra Italia. Participan en est opinión los observadores aliados. Así se que no obstante la ofensiva en Francia, no se retirará un solo homb e des luerzas anglo francesas que se cuentran sobre el Piave.

LONDRES, 30.—Oficial. Por el Norte de Somme acciones locales. Por el Sur del río, enemigo nos empujó de la aldea de Mezieres. Durante la semana la caballería peleó con distinguido valor, tanto montada, infligiendo muy graves pérdidas al enemigo.

PARIS, 30.— «La Información» di ce que el Gral. Pershing ofreció a la República todas las fuerzas americanas que se halian en Francia, diciendo: «Todo lo que tenemos está a su disposición, dispongan de ellos como les plazca, otros están de camino.

PARIS 28.—Informe oficial francés. Una encarnizada batalla se libró y fué sostenida ayer tarde y anoche; el paso del enemigo fué bloqueado por la valiente tropa francesa; y cruelmente castigado en los frentes de Lassing y Noyon; por la izquierda de Oise concentró todas sus fuerzas por nuestra izquierda y arrojó importantes fuerzas a la región de Montdidier. En este punto, el encuentro desarrolló una ferocidad descomunal. Los regimientos franceses, peleando mano a mano, infligieron graudes pérdidas al enemi go, no vacilaron, pero por fin se retiraron en buen orden a las alturas situades inmediatamente al Oeste de de Montdidier. En el resto del frente intermitente cañoseo.

CUARTEL G. FRANCES 29. -El corresponsal de la Prensa Asociada comunica lo siguiente: tropa de refresco alemana se arrojó contra los franceses, que mantienen intacto el empalme entre los ejércitos anglofranceses, y no obstante la resolución con que los franceses pelearon, se vieron obligados a retirarse coe dirección al Oeste, rompiendo los alemanes y ocupando Montdidier; más al Sur, los franceses se sostienen bien, resistiendo todos los esfuerzos alemanes; no obstante el continuo avance alemán, la batalla se ha establecido durante los últimos dos días. Los franceses avanzan hacia el Norte, a fin de mantener contacto con los británicos, quienes desde hace ocho días están aguantando el embate de la ofensiva más grande que conoce el mundo. Nada se deja saber de las intenciones de los jefes aliados; sin embargo, reina la certeza de que, en momento oportuno, se asestará un contragolpe. Por el momento la dirección de la embestida a es Amiens.

PARIS, 30.—O. Un proyectil del cañón de largo alcance cayó en la zona de las iglesias de esta capital durante los servicios religiosos de Sema na Santa, matando a 75 e hiriendo a 90. Entre los muertos se encuentra Mr. H. Strochelin, consejero de la Legación Suiza, la misma iglesia fué to cada el domingo de Ramos.

AMSTERDAN 29.—La «Neideutsche Zeitung Allgeman», de Berlín, dice, con referencia a la ofensiva: los británicos se defendieron heroicamen—

(Pasa a la 6ª página).

Doña Lucía Ortiz de Fernández F.

El domingo anterior 31 de marzo y Pascua de Resurrección, a las 8 a. m. murió con la muerte de los justos, esta distinguida dama, esposa que fué del sabio profesor Dr. don Valeriano Fernández Ferraz.

A los 75 años de edad y rodeada de su esposo cariño y amantes hijos, entregó su alma al Creador doña Lucia, en el momento preciso en que las campanas, alegres y triunfantes daban al aire sus argentadas notas llamando a los fieles a celebrar el ¡Alleluja! de la Resurrección de Nuestro Señor Jesucristo.

Coincidencia rara! Doña Lucía desde la edad de 10 años hasta su traslado de Cartago a esta capital, fué quien con piedad infantil y alma sinceramente cristiana se encargó en la «Muy noble y leal ciudad» de su nacimiento, de arreglar la imagen del Resucitado, y el trono en que había de exponerse a la veneración de los creventes.

Era doña Lucia de familia cartaginesa bien reconocida por sus virtudes cristianas: señora ejemplar en su fe arraigada y sencilla y en sus costum bres bruñidas como cristal lúcido y

Mujer de hogar en el sentido más hondo del cristianismo, cuanto se preocupaba por la dicha sobrenatural y terrenal de su familia, sabía encontrar medios, tiempo y dulce satisfacción, en procnrar el bien a sus prójimos, a cuyo remedio estaba siempre lista con la prontitud y desinterés que a las almas cristianas comunica el espíritu de la caridad legítima que enseñó el Divino Salvador.

Su piedad cristiana tenía todo el infantil candor, que el Maestro de los Hombres reclamaba como explícita condición para entrar al Reino de sus Cielos: comulgó, especialmente en los últimos años, con toda la frecuencia que su quebrantada salud le permitía.

Por eso, porque era buena, porque era persona llena de se sobrenatural, su muerte, que llenó de consternación

a su familia y a cuantos le querían, co mo el que esto escribe, con afecto sincero nacido del convencimiento de la bondad de su corazón, su muerte no nos ha causado el estupor y el frío en el alma, que causa la otra, de gentes amigas apartadas de Dios o alejadas de su comunicación.

Estas personas, al morir, dejan la inquietud por su suerte en la vida que no acaba y que para comenzaria se ha de avistar el alma con Dios, ya no Padre sino Juez que retribuye con estrictísima justicia.

Mas, cuando mueren personas, co mo doña Lucía, amigas íntimas de Dios en la vida, bañadas siempre de las claridades de la fe y de la piedad, su muerte aflige, porque su bondad no nos anima ya, porque tales perso. nas en la sociedad consuelan y forti fican a los débiles, con sus gallardos ejemplos de vida católica, pero el bál samo de la fe que profesaron y que llena también nuestra alma, viene a ser lenitivo eficaz: y la voz de Dios re percute en nuestras conciencias para decirnos que: murieron, sí: pero la muerte es únicamente separación más o menos larga de los que estimamos y esperandomen la Divina Misericordia. morir bien como ellas; y que tal separación es para empezar una vida eterna en Dios con la fruición de la dicha que El promete y ellas esperaron, mientras cruzaban los espinosos zarzales de la vida.

Por eso at despedir sus despojos mortales les decimos no un frío jadiós para siempre/ de almas sin esperanza. sino un ¡hasta más tarae! nacido de la convicción cristiana de que moriremos también; pero mientras vivimos, esperamos encontrar a esas personas queridas en el seno de Dics, cuando también nosotros dejemos esta tierra de peregrinación.

Para el estimable Dr. Ferraz y sus apreciables hijas e hijo, mi honda y amistosa condolencia.

ROSENDO DE J. VALENCIANO

San José, 1º de abril de 1918.

A los cajistas de mis versos

Esos cajistas tremendos me descomponen los pies de mis versos "Zamacois" imprimiendo lo que no es: Yo protesto! |Tal injuria a un poetazo de ocasión. la perdono, si se hiciera una fiel reproducción: porque el tema... se me acaba y con él,... la hermosa rima...! Luego, pues, esos cajistas no me caigan ahora encima con excusas: vo no admito cualesquiera explicaciones que me dejen con la culpa de desrimiar mis canciones. Sois vosotros los culpables por salvar a Zamacois imprimiendo mal mis versos! O sois tuertos! ¡Sí! ¡Lo sois!

FRAV CANDIL

A Sn. Francisco de Paula

(En su flesta)

En la de Paula, la villita hermosa, naciste al mundo, prodigioso Santo, sonó en el cielo melodioso canto, como en la noche de Belén dichosa.

Acá la tierra celebró gozosa la buena nueva de placer y encanto y en el Infierno con furor y espanto, lanzó Satán su maldición rabiosa

El mundo atónito admiró tu vida en el ayuno y la oración empleada: "Charitas" en tu pecho fué esculpida

Para consuelo de tu grey amada; por eso levantó tu templo hermoso este pueblo creyente y religioso.

GRACILIANO CHAVERRI M

San José, 2 de abril de 1918.

Si precisa Ud. el sello **YE**l

un sello PARA EL DOLOR DE CABEZA, porque así deja Ud. en libertad al que se lo despacha de darle cualquier SUSTITUTO o IMITACIÓN, razón por la que, en algunos casos, no le darán el IMITACIÓN, razón por la que, en algunos casos, no le darán el único y legítimo SELLO YER y sí otro cualquiera, cuyos efectos serán ineficaces y no procurarán a Ud. el alivio que necesita.

Pida, exija Ud. siempre, el

que cura, como no hay preparado que le iguale, el

Dolor de Cabeza, Dolores Reumáticos, Dolor de Muelas y de Oidos, Grippe y toda clase de Dolores Nerviesos.

que el SELLO YER cura, co PSE UG. DIEN hay preparado que le iguale, el DOLOR DE CABEZA, JAQUECAS, NEURALGIAS,

GRIPPE, COLICOS, DOLOR DE MUELAS Y
DE OIDOS. DOLORES REUMATICOS Y TODA CLASE DE DOLORES : : : : :

BOTICA FRANCESA En todas las Boticas LAISINA Y PEREZ MARTIN

AGRADECIMIENTO

Carmen G. v. de Fernández, Rosa S. v. de Fernández Güell e hijos, Federico, Próspero, Raúl y Hernán Fernández Güell, hacen presente por este medio, su sincero agra-decimiento a sus amistades y a los diversos Centros, por las diferentes demostraciones de pesar que se han servido significarles, con motivo del fallecimiento de don Ro-gelio Fernández Güell, muerto trágicamente en Buenos Aires.

San José, 2 de Abril de 1918.

La Hermandad de San José, de esta capital en su última reunión del domingo p. pdo. acordó mandar celebrar una misa y responsos en sufragio del alma de nuestro querido consocio

Don Joaquín Porras y compañeros

Misa que se celebrará en la Iglesia del Carmen el miércoles 10 del corriente abril, por no haberse verificado la que se anunció anteriormente por no permitirlo el rito eclesiástico en la fecha en

La asistencia de todos los miembros de dicha Asociación y amigos será muy agradecida.

San José, abril de 1918.

El Secretario

Empresa de Funerales y Carruajes Manuel Polini

Desaffa precios servicios

EL MEJOR PURGANTE

Mineral Natural

= De venta en todas las Boticas =

Depósito General:

BOTICA FRANCESA

ALSINA Y PEREZ MARTIN

UTILES PARA ESCOLARES El mejor surtido y los precios más bajos

Librería de Jaime Tormo

AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

La Semana Santa

Acaba de pasar la Semana Santa o Mayor con todo el severo ceremonial con que la liturgia católica dota los grandes solemnidades de la Iglesia en los días consagrados a conmemorar la redención del linaje humano.

La asistencia a las procesiones y demás actos religiosos fué numerosa y parécenos que los fieles revelaron más fervor, más espíritu de piedad ello pensamos que los días santos deben haber dejado impresión bien grata en los corazones cristianos.

Primogénito

El hogar Facio-Segreda se encuen tra de plácemes con la feliz llegada de un hermoso varoncito nacido el jueves santo en las primeras horas de la noche, el cual viene a completar la felicidad de los estimables esposos. Felicitamos muy sinceramente a los más fervor, más espíritu de piedad padres del recién nacido y hacemos que en otras oportunidades. Por todo votos por la eterna felicidad del ninito.

Burundulinadas Figurillas de papel

"La familia

a) Miembros..... Proyectos. Córtense en papel

Proyectos. Córtense en papel figuras que representan la familia' Nuevos Programas de Educación Primaria de la República de C. R.

La Maestra de primer grado.—Mis queridas alumnas, espero que todas habrán traído las tijeras que les pedi aver.

En el aula «que debe estar siempre muy limpia, diáfanos los vidrios, lustrados los pisos (por los niños y a costa de los papás) sin que ello implique gasto para la escuela. Donde «conviene que haya flores o plantas en las aulas y los corredores, en cestas colgantes o macetas. En donde "todo debe ser ejecutado en la escue la, y por los alumnos" (1) Las flores y las plantas también?

En el aula, pues, se oye un si prolongado, clamor que aumenta hasta su máxime y disminuye luego hasta perderse.

—Muy bien, dice la maestra, ahora les voy a dar unos pedacitos de papel para que cada una de Uds. recorte, con la tijera, una figura bien parecida a su papá. Saca, la maestra, unos poces periódicos amarillos, los divide en cuadriláteros de unos treinta cen-

(1) Programas citados.

tímetros en cuadro, y los distribuye entre sus discípulas.

Apenas se oye el ris ras que produce la tijera al cortar el papel.

—Ya acabé, grita de pronto con el mayor de los júbilos una chiquitina que acaba de cumplir los siete años.

—Aquí está papá, prosigue la niña, mientras levanta en alto la grotesca figura que acaba de confeccionar.

Maestra y discípulas, todas, vuelven a ver la pequeña *obra escultural*. La maestra tiene que llevarse la mano a la boca para contener la risa.

-Es manco el papá de Carlota, grita una chiquilla.

grita una chiquilla.

—Y tuerto, agrega otra apenas ha concluido aquella.

—Le falta una oreja, dice riendo una tercera.

—ASESINO!....exclama u n a , más avisada, entre la risotada general de sus compañeras.

En efecto, a la pobre niña le había tocado un cuadrilátero, en el cual, impreso a grandes caracteres, había uno de los títulos favoritos y más usados en el periódico amarillo; título que cogia, transversalmente, la figura de su papá, confeccionada por Carlo ta, desde el comienzo de la barriga hasta la cabeza.

No poco trabajo le costó, a la maes tra, implantar nuevamente el orden; conseguido, lo cual, ordenó que se le entregasen todas las figuras. Por de más está decir que, los pæpás, así con feccionados, formaban un grnpo artístico, gobernado por la estética.

Ninguno tenía dedos. A este le falta media pierna, a aquel un pie, a otros una porción del brazo, de la espalda o del estómago, etc. etc. Cuando, las niñas fueron a entregar su obra, llevando las figurillas en alto, en me dio de risas, hacía, aquello, el efecto de una verdadera PROCESION DE LEPROSOS!

Era de verse, en algunos, los títulor rimbombantes con que fueron a-

Quadreline, un elizir compuesto de las drogas más eficaces para las irregularidades de la mujer. Produce un incervivo estado toormal, alivia el dolor, inofensive y no se adquiere el hábito de su uso. De venta en todas las Droguerias en grasdes y pequeños fraccos.



El deler de espaidas, neuralage v delores es alivan facilmente coches Hazol-Mentol. Alvien i, agndes. Se venden en culosmente cerrados los cuales comparche en perfecto estado. Davie de Lawrence Co., Nusva Yv... graciados: INFAME, LADRON, CARTERISTA, BANDIDO, ETC. No faltó algún padre, dichosote,

No faltó algún padre, dichosote, por cierto, que saliera con ZAMA-COIS y sus OBRAS!

Bendita la memoria de D Roberto y de sus NUEVOS PROGRAMAS, por medio de los cuales se enseñará, en las escuelas, a nuestros tiernos hijos, que sus papás somos meras figurillas de papel!

Debemos de confesar que los NUE· VOS PROGRAMAS DE EDUCA-CIO PRIMARIA, se inspiran, y persiguen los más altos y nobles IDEA-LES: Se me antoja que es el IDEAL de la MORAL...LIBRE!

A un lado, pues, el absurdo — que sólo al EVANGELIO de le puede o-currir — de presentar la FIGURA DEL PADRE DE FAMILIA, a los niños, como el ser más digno de veneración por parte de sus hijos. Esas son antiguallas!...pasadas, a más, de moda! El Progreso lo ha invadido todo y exige otra cosa, más práctica, más en armonía con los tiempos que vivimos: los padres de familia debemos resignarnos a pasar a la categoría de FIGURILLAS DE PAPEL!

BURUNDULIN

Si tiene Vd. la piel irritada y cubierta de granos la ZARZAPARRILLA DE CHANNINGpuede darle excelentes resultados. Preparada especialmente para combatir estas enfermedades de la piel.

Paraguería LA JAPONESA

La mejor en su ramo :-: Se componen y se forran toda clase de paraguas y sombrillas.

en esta casa :-: No olvide Ud. La Japonesa, 50 varas al Sur de El Cometa, la Merced.
Pronto recibiré telas propias para paraguas y sombrillas.

MANUEL REGO

BEBA USTED

de suelto (2.00

Cervezas y Refrescos

RICHMOND

ALMANAQUES PARA 1918 El Año en la Mano. Almanaque eneiclopédico de la vida práctica En rastica @ 2.00. En pasta @ 2.50 Almanaque Ilustrado Hispano-Americano. En paste \$ 3,00 Almanaque Bailly-Bailliére o sea Pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica. Ba rústica († 1.50. En pasta († 1.75 Almanaque de los Amigos del Papa. Un dia en cada plana Agenda de Belsillo para Con dos días en eada plana £ 1.50 Dietario Centroamericano. En Pasta @ 1.50 Calendario esfoliador del Corazón de Jesús. @ 1.25. Taco pequeño suelto @ 0.50 Calendarios esfoliadores comunes a € 0.50, € 1.25 y € 3.50 - EN LA -(SAUTER & Co.) San José, Costa Rica Librería Lehmann

OCASION

A partir del jueves 4 de abril y SOLAMENTE por 15 días realizaremos con rebaja mayor de 30% de los precios actuales las mercaderías siguientes:

Camisas, cuellos, puños, corbatas, casimires, coletillas, huata, botones, calcetines, tirantes, pañuelos, etc.

CONFECCION a precios más bajos que el valor actual de la tela sola, en batitas, mamelucos, middio, delantales. blusas, mantillas y muchas otras menudencias para niñitos.

Pañolones, rebozos, lanas, sedas, medias, mantos, géneros de algodón, lienzos, cobijas de algodón y de lana, broches presión, y muchas más.

Muebles para sala, comedor, sillas, loza y muchos otros artículos.

Toda mercadería de OCASION estará exhibida esos días en las ventanas del

Siglo Nuevo y Bazar de San José

Las elecciones para Presidente de la República en Colombia

Datos tomados del Nuevo Tiempo de Colombia

	Suárez	Valencia	Lombana
Antioquia	30.194	1.664	9749
Atlántico	1.671	3.509	90
Boyacá	33.175	21.953	266
Bolívar	10.072	18.097	1.413
Caldas	19.227	3.620	8.154
Cauca	7.327	9.997	15
Cundinamarca	39.008	27.172	722
Huila	5 995	4.302	8
Magdalena	4.824	4.945	486
Nariño	19.636	4.478	27
Santander del Sur	10.782	24.279	1.396
Santander del Norte	6.444	26.173	546
Tolima	12.028	6.808	843
Vaile	12.895	10.240	213
San Andrés (Intendencia)	72	244	
	213.350	167.481	23.928

Mayoría del señor Suárez sobre Valencia, 45.869 votos.

NOTAS:-Estos datos son tomados de los informes oficiales de los Gobernadores, muy incompletos algunos de ellos, como el del Departamento de Bolívar.

Según este cuadro los votos se re-Unión Conservadora..... 52.71% Coalición (conservadores disidentes, republicanos y li-

berales herreristas).....

Liberales netos.....

5.92% 100%

41 37%

De manera que la Unión Conserva dora ha obtenido una victoria que demuestra su superioridad numérica sobre todos sus adversarios reunidos y como la coalición lleva los gérmenes de la desorganización en su seno, seguramente antes de mucho tiempo la veremos completamente disuelta.

Calle Central lade sur San José Costa Rica LA TIENDA QUE VENDE MAS"BARATO

de JOSE AVILES (8) VALBUENA DRAN BARATILLO DE CARTAGO

Vida Social

-Partió para Puntarenas el com petente profesor de Contabilidad don Iulio de Barruel.

Regresaron de Puntarenas don Roberto Brenes G. y don Rafael Ga

-Se encuentra entre nosotros el Coronel Calsamiglia.

-Regresó de Cartago don Enrique Cooper E.

Sigue delicado de salud el estimable caballero don Ezequiel Gutié-

De Puntarenas regresó don Carlos García acompañado de su familia -Para Panamá salió la Srta. Co lombia Ramos.

-A pasar una temporada en Pun tarenas sale la bella y distinguida Srta. Clemencia Madrigal Loynaz.

-De paseo en Puntarenas se encuentra la Srta. Carlota Benavides.

Guarda cama la apreciable seño ra doña Josefina Braun de Gutiérrez. -Llegó de Orosi el activo comer-

ciante don Carlos Esquivel, a quien saludamos respetuosamente.

EL PORVENIR CRANFABRICA DE PUROS H.E. RUCAVADO & CIA.

Situada en la calle del Paso de la Vaca, 300 varas al norte de la esquiaa N. O. del Mercado

Los tabacos son escogidos y curados con preparados del competente y conocido inglés don Samuel Nicholas con más de 30 años de práctica. Se cuenta con una gran existencia de puros de 2 y 3 por 5, los famosos "Nacionales", "Londres", "Conchas especiales", "Panetelas", "After Supper", "Josefinas" y del General.

de Fábrica

HERO'R

Se necesitan pureras para trabajo ano.

Marca

JEN. PACHECO, Agente General

HERO'R

-Acompañado del Oficial Mayor y demás comitiva regresó de San Carlos el Ministro Johanning, quien fué espléndidamente agasajado en aque. llos lugares.

-De Grecia vinieron don Elías Vargas y don Luis F. Montoya.

-Regresó de Cartago don Patro -cinio Arrieta.

-Partirá para Orosi el conocido agricultor don Arturo Esquivel.

-Don Carlos Manuel Salazar regresó de Coronado, donde pasó los días Santos.

-Partirá para la finca Las Delicias don Romualdo Barrantes.

-Saludamos en esta capital a don Eduardo Hutt.

-Vino de Sta. Ana don Victor

-Con el nombre de Aníbal fué bautizado el niño de don Anibal Cha cón y doña Otilia Muñoz de Chacón.

Excesos en la comida y bebida probablemente causan más males que cualquier otra cosa. Ayu-de a su sistema a eliminar venenos con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HI-

En La Geisha

Depósito permanente de OSTIONES FRESCOS Gran surtido de vinos y licores de las mejores marcas La variedad más grande en confites finos

TELEFONO Nº 439

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Les Pildoras Urisépticas están compu-tas de ingredientes generalmente recenosetas de ingredientes generalmente receno-cidos como un acreditado y eñous remedir-para ciertas enfermedades de los hombres. Comprense solamento en fraecos originales en tas droguerias. Se obsequia un follete descriptivo escrito por un Doctor al solisi iarlo.



El primer pensamiento al sufrir una con-tusion, torcedura o herida debería ser Pain-killer de Perry Davis. Vendido por cerca de m siglo como linimento. Aplicado par medio de un vendaje hámedo, inmeliate-mente alivia, reduce la hinebazón y cuita el dolor. Deventa en frascos pequeños y gran-des en todas las Farmacias y Proguerias.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HÍGADO

T TOTAL

alivian y curan muchos sín-tomas alarmantes produci-dos por un sistema descui-dado. Las principales son :

Higado Torpe Elliosided Estrenimento

Pequeñas pildoras—Pequeñas dosie Eficaces. De venta en todas las droguerias.

SE DESEA tomar en arrendamien to por largo tiempo una casa algo grande con aposentos contra temblores. -F. J. Rucavado.



Nombramientos

Fué aceptada la renuncia que del cargo de Secretario de Hacienda y Comercio presentó el Lic. don Manuel F. Jiménez y nombrado para sustituirle don Enrique Ortiz.

Para reemplazar a éste en su puesto de Gobernador de la Provincia de San José se nombró a don Santiago

Salsa Inglesa "Nacional" Florencio Salazar, Fabricant

Lado Norte de la Iglesia de La Merced Depósito en todos los almacenes Este producto es igual al extranjero Se compran botellas de salsa vacias

Es ya muy bien conocida de todo el público y del comercio

El padre de Zamacois vivió en Costa Rica

Algunos nos han informado que el padre del novelista que ahora nos visita vivó hace muchos años en Costa Rica donde se dedicó a dar lecciones de Música en la ciudad de Alajuela. Damos esta naticia por vía de euriosidad

EL MUELLECITO

Constante depósito de dulce y de escobas de Escasú SE VENDEN:

Un carretoncio de mano :: Una Registradora mode na y nueva Magnífico billar y una caj e de hierro Verdadera Ocasión

vende una mágnifica volanta con ruedas de caucho

El Templo y el Apóstol

Para el señor Ministro de Instrucción Público y todos los maestros cosarricenses.

Vive el apostolar vocabulario en el templo de amor que da la Idea, donde el mundo infantil canta y vocea, las notas del triunfal Abecedario.

Y en ella como un símbolo estatuario el incansable Apóstol se pasea; como una inmensa luminaria tea. en la noche sin fin de su Calvario!...

Y persiste hondamente, dulcemente con sus cansados ojos de vidente, que ensaya en el Taller las voliciones!

Para dar más que luz, resurgimientos, que floten en los pliegues de los vientos como un sentir de grandes corazones!

DR. JOSE C. Y VIVAS

D. Juan de Dios Monge Guillén

En Desamparados murió ayer a las 2 a. m. a la edad de 80 años este Patriarca del pueblo dejando 18 hijos de su triple matrimonio.

Aitamente estimado de los vecinos de aquel lugar, le confiaron varias ocasiones sus intereses como Munícipe y hasta como Jefe Político en algunas circunstancias.

Murió cristianamente. ¡Paz a sus restos!

Percance

Sentimos mucho el que sufrió don Jorge Morales Bejarano en los Baños Municipales de Puntarenas y deseamos que recupere cuanto antes su salud

YA TRIUNFO

Que fué el único premiado en la Gran Exposición Nacional

El Ponche Nacional

Ha sido escogido por el público consumidor

edalla que se le adjudicó

Ordenes a CARLOS M. SALAZAR Entre El Cometa y La Merced - Teléfonos 248 y 324

Escuela de Música "Santa Cecilia"

Las clases han dado principio y la matrícula continúa abierta de 3 a 5 p. m. todos los días. Se da especial atención a los ni nos principiantes. Local: en el Colegio de Senoritas, entrada por I lado Sur del edificio.

La Librería Española

María v. de Lines

Riene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferretería de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía. Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relicves.

-:

APARTADO 314

TELEFONO 38

La correspondencia de negocios diríjase á

LIBRERIA ESPAÑOLA

SAN JOSÉ

TRIGO! TRIGO!

Desde el primero de abril próximo compro trigo y semilla de higuerilla puesta en mi molino en San José o en mi finca del Tetual en Alajuela

SANTIAGO FERNANDEZ

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas, al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecera al teléfono 729. permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a

condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA: Mientras dure la clausura de la Maternidad Carit el Dr. Zuñiga practicará las operaciones de Cirugia Obstétrica a beneficio de las señoras pobres a procios acomodados a su situación.

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado per el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

IERCADITO

Teléfono 702

F. VARGAS V. Apartado 669

COMPRA Y VENTA

Tiene constantemente para la venta

Café · Arroz · Maíz · Frijoles · Azúcar Manteca · Queso Bagaces - Harina - Almidón Escobas · Sal · Jabón, etc., etc.

> No se olvide. Sus órdenes a EL MERCADITO

Son los precios más bajos de la plaza

LAMARINA

OF BEED

A los más bajos precios

Bacalao seleccionado - Bacalao sin espinas fresco - Pescado seco Ostiones - Salmón - Atún - Albocore - Arenques - Caviar Langostas - Camarones - Calamares en su tinta Calamares rellenos - Bacalao a la Vizcaina - Alcachofas Guisantes - Caracoles - Setas escogidas - Habas estofadas Esparragos - Petit Pois - Aceitunas - Macarelas Sardinas en aceite, tomate y limón

Un surtido de latería RODEL QUESO Y MANTEQUILLA FRESCA

Sal - Arroz - Manteca - Frijoles - Azúcar - Dulce

EDUARDO CASTRO SABORIO

Apartado 979

Teléfono 584

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 cêntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No acep-tamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

S E alquilan, a 100 vs. al Norte del Parque de Morazán una buena casa de habitación. En esta imprenta se darán informes.

GANGA por menos de su valor se vende una casita pequeña frente a la Escuela Porfirio Brenes, parte al contado y el resto en pagos mensuales. En la misma casa informaran.

NEW-HOME: Se vendea dos máquinas en muy buen estado usadas. Avenida I Este Nº 578.

CASAS DE MADERA. Se alquilan dos fren. te a don Luis Robert, alto de la Estación-Anita Quirós Palma.

PONOGRAFO Se desea comprar uno de oca-sión. Se prefiere marca «Victor» con discos. Entenderse en el taller de Eloy Rojas.

S E venden dos casas en San Antonio de Be-lén: Una de comercio con pulperia, y como didad para billar licores y tienda. Otra de habi-tación con buena instalación eléctrica y cañería. Situación de ambas al norte de la iglesia. Pre cio: de la de comercio cinco mil quinientos colones; de la de habitación: dos mil quinientos co lones, al contado. Entenderse con Jenaro Chaves M. en dicho lugar.

ORNAMENTÓS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN. Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 370.

TENGO algunos trabajos, de lana y filoseda, para niños, que ofresco vendor en mi casa de habitación, a precios módicos.—Enriqueta de Sáenz, 175 varas al oeste de la casa del Dr. Luís P. Jiménez.

No hay puros

como los fabricados en San Ramón por "La Zaragozana" de Juan R. Mora R.

Agencia exclusiva en San José LA POUPE Elías Vargas M.

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR

Uselos y quedará satisfecho de «u co npra.—AL POR MAYOR SAN JOSE. - Frente al Royal Bink - LIMON. - Frente al mercado

Guillermo Niehaus

Cervecería Traube

La de mayor capacidad en el Pais

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.-Pídala siempre.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino v firme

CARLOS PERALTA OSORIO

VICENTE PERALTA FLORES

Cables

Viene de la pag. 1

te. Sus baterías continuaron disparan do hasta que nuestros rifleros abrumaron a los artilleros. Su infantería se mantuvo inmutable ante nuestros

PELIOROS DE LA JUVENTUD.

Desgraciadamente, el marino encuentra con frecuencia los escellos más peligrosos en las aguas tranquilas, y vemos á menudo buques quescaparon indemnes de las furiosaz olas del Océano, chocar y hundirso á la vista del puerto y de la patria. En el mar de la vida, el golfo entre dicciseis y treinta es especialmento peligroso, y el número de naufragios es incalculable. Es en ese período cuando las afecciones de los pulmones, de los nervios y de la sangre recogen su presa, y las semillas de las enfermedades que estaban adormentadas desde la nifiez, brotan y se desarrollan. En el joven la ambición sobrepuja á la resistencia, y en la muchacha la misteriosa transformación que la convierte en mujer, astá llena de especiales riesgos. En esa época—para ambos sexos—un remedio y un fortalecedor como la PREPARACION DE WAMPOLE

PREPARACION DE WAMPOLE se requiere con urgencia. Ayuda á la digestión, enriquece la sangre, y con 'sus propiedades tónicas aviva la acción de las funciones del sistema. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Los padres deberían de comprender que es una necesidad que no puede paser desapereitada, por el deseo y loca esperanza de que los signos de debilidad en sus hijos, no quieren decir nada y que pronte PREPARACION DE WAMPOLE los signos de debilidad en sus hijos, no quieren decir nada y que pronto desaparecerán naturalmente. Es un acentifico antídoto contra las causas de Clorosis, Debilidad, Desórdenes de la Sangre, Escrófula, y las Afecciones de las Pulmones. El Dector D. Orbañanos, Profesor en la Escuela Nacional de Medicina de México, dioc: "He usado con el mejor éxito la Preparación de Wampole en los ninos débiles, linfáticos y anémicos, en las personas convalecientes y en las afrociones de las vías respiratorias." De venta en las Droguerías y Botacas.

asaltos, luchando mano a mano con los nuestros; cada base fortificada, ca da trinchera y repecho de ferrocarril se defendía con inconcebible tenacidad; y por fin, no quedaban más que escombros en los teatros de las luchas; allí se encontraban esos valientes mercenarios; no obstante, todo este coraje no tuvo más resultado que el de aumentar las pérdidas del enemigo; ver daderamente nuestro contrincante ao hizo fácil la victoria para nuestra tropa. Cada vez que la oportunidad le parecía favorable al enemigo, sus batallones se reunian para lanzar el contra ataque. La caballería se arrojaba en resueltas embeetidas contra nues tros bataliones de choque, para impe dir la perforación de la línea.



Cuando necesite un reconstituente Ferrovim ea el Tonico indicado. Divelve has inernas en la convalecencin y est de grau valor para vi restablecimiento despues de adenturas extenuantes, enfermedados graves, y operaciones quirirgicas. Muy valioso contrala anemia, palidez, etc. Se vende en tres tamaños en todas las Dreguestáss. Gazciorese que Vd. obtiane Perrovim.

Hospital de San Juan de Dios ENTRADAS

Ricardo Chacón, San José. Diego Porras, Sa. Ricardo Chacon, San José. Diego Fonda, Sa. José. Dolores Mora, San José. José Miranda, San José. José Ma. Quesada, Alajuela. Joséa Molina, Alajuela. Venancio Sancho, Sabanilla. Francisco Porras, Turrialba. Maria Roses, Turrialba. Jesús Delgado, Sta. Ana.

SALIDAS

Carles Sibaia, San José. Arturo Moya, Sa José. Jovita Conejo, San José. Joaquín Quesada Sabana. Rudecindo Cascante, Las Pavas. Ma nuel Cervantes, San Pedro. Manuel Vargas, Za-pote. Luisa Soto, Alajuela. Obed Fadell, Siqui-

TIP. DE SANJOSE